

BAB V

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Sesuai dengan fokus yang dimiliki pada penelitian ini, mengenai motif dan kepuasan dalam penggunaan *Alternate Universe* di Twitter oleh pembaca usia remaja akhir. Berdasarkan dari data-data temuan pada hasil dan pembahasan pada bab sebelumnya, penelitian ini akan disimpulkan. Alasan dari setiap pembaca *Alternate Universe*, memilih untuk membaca *Alternate Universe* adalah untuk memenuhi semua kebutuhannya.

Dalam kebutuhan untuk mendapatkan informasi baru, tidak semua pembaca *Alternate Universe* membutuhkan informasi baru. Lalu, sebagian pembaca *Alternate Universe*, memilih membaca *Alternate Universe* untuk kebutuhan mendapatkan informasi baru. Informasi baru yang diharapkan untuk ada di dalam *Alternate Universe* terdiri dari informasi mengenai budaya dan informasi mengenai kosa kata baru.

Kemudian kebutuhan untuk mendapatkan pengetahuan baru, alasan membaca *Alternate Universe* dari sebagian pembacanya adalah untuk mendapatkan pengetahuan baru. Pengetahuan baru yang dibutuhkan untuk ada di dalam *Alternate Universe* adalah berupa ilmu mengenai Psikologi dan juga ilmu mengenai kesehatan jiwa. Sedangkan, sebagian dari pembaca *Alternate Universe*, tidak membaca *Alternate Universe* untuk mendapatkan pengetahuan baru.

Dalam kebutuhan untuk mendapatkan nilai atau pesan, sebagian pembaca *Alternate Universe* membaca *Alternate Universe* untuk mendapatkan nilai atau pesan. Nilai atau pesan yang dibutuhkan oleh pembaca *Alternate Universe* mengenai nilai atau pesan yang berkaitan dengan kehidupan sehari-hari.

Alasan untuk membaca *Alternate Universe*, bagi sebagian pembaca adalah untuk dapat mengasah kemampuan yang ada di dalam diri pembaca. Kebutuhan dalam mengasah kemampuan untuk pembaca *Alternate Universe* mengenai kemampuan bahasa Inggris dan *grammar* atau *conversations* yang dilakukan

sehari-hari. Selain itu, mengasah kemampuan untuk mendapatkan inspirasi ide mengenai alur cerita dari *Alternate Universe*.

Alasan untuk membaca *Alternate Universe*, bagi sebagian pembaca adalah tidak untuk mendapatkan contoh perilaku yang baik dari setiap tokoh. Lalu, pembaca yang memilih untuk membaca *Alternate Universe* karena kebutuhan untuk mendapatkan contoh perilaku yang baik dari tokoh-tokoh di dalamnya, kebutuhan yang dibutuhkan adalah mengenai karakter atau perilaku baik yang pekerja keras.

Lalu, alasan untuk membaca *Alternate Universe* bagi pembaca *Alternate Universe* adalah untuk kebutuhan mendapatkan teman baru melakukan interaksi bersama membahas *Alternate Universe*. Bentuk dari interaksi yang dibutuhkan oleh pembaca *Alternate Universe* adalah berbagi atau *sharing* mengenai pandangan dan pemahaman seputar *Alternate Universe* yang sedang dibaca. Selain itu juga untuk memberikan *spoiler* mengenai *Alternate Universe*.

- Membaca *Alternate Universe* untuk kebutuhan mendapatkan hiburan. Kebutuhan hiburan yang dibutuhkan oleh pembaca *Alternate Universe* adalah *Alternate Universe* yang alur ceritanya lucu sehingga dapat membuat terhibur atau tertawa.

Dari kebutuhan yang dibutuhkan oleh setiap pembaca *Alternate Universe*, maka dapat disimpulkan bahwa kebutuhan yang dibutuhkan terdiri dari kebutuhan informasi baru, kebutuhan pengetahuan baru, kebutuhan mengasah kemampuan, kebutuhan contoh perilaku yang baik, kebutuhan mendapatkan teman baru dan kebutuhan hiburan. Akan tetapi, dari ketujuh kebutuhan tersebut kebutuhan yang dibutuhkan oleh pembaca *Alternate Universe* adalah kebutuhan mengasah kemampuan, kebutuhan mendapatkan teman baru dan kebutuhan hiburan.

Lalu selanjutnya mengenai kepuasan yang didapatkan oleh pembaca *Alternate Universe*. Pada informasi baru sebagian pembaca mendapatkan informasi baru yang ada di dalam *Alternate Universe*. Informasi baru yang didapatkan mengenai tradisi dan bahasa daerah, serta diksi atau kata-kata yang sebelumnya belum pernah diketahui. Dari pembaca yang sebelumnya memiliki kebutuhan untuk mendapatkan informasi, menyebutkan sudah terpuaskan dengan apa yang didapatkan dalam *Alternate Universe* mengenai informasi baru, dikarenakan informasi baru yang didapatkan sudah sesuai dengan apa yang dibutuhkan

sebelumnya. Sedangkan, bagi sebagian pembaca *Alternate Universe*, menyebutkan tidak mendapatkan informasi baru serta tidak terpuaskan.

Pada pengetahuan baru, sebagian pembaca mendapatkan pengetahuan baru di dalam *Alternate Universe*. Bentuk dari pengetahuan baru yang didapatkan oleh sebagian pembaca adalah seputar ilmu Psikologi, Kedokteran, penyakit mental dan pengetahuan mengenai penggunaan bahasa Inggris seperti *conversation*. Dari pembaca yang sebelumnya memiliki kebutuhan untuk mendapatkan pengetahuan baru, menyebutkan sudah merasa terpuaskan dengan yang didapatkan dalam *Alternate Universe*. Karena, pengetahuan baru yang didapatkan sudah sesuai dengan apa yang dibutuhkan sebelumnya. Sedangkan, bagi sebagian pembaca *Alternate Universe*, menyebutkan tidak mendapatkan pengetahuan baru dan tidak terpuaskan.

Sebagian pembaca *Alternate Universe*, mendapatkan nilai atau pesan yang terkandung di dalam *Alternate Universe*. Nilai atau pesan yang dibutuhkan adalah cara bersikap dan norma-norma yang ada di lingkungan sekitar. Lalu, cara kedekatan antara orang tua dan anak. Dari pembaca yang sebelumnya memiliki kebutuhan untuk mendapatkan nilai atau pesan, menyebutkan sudah merasa terpuaskan dengan apa yang didapatkan dalam *Alternate Universe*. Karena, nilai atau pesan yang didapatkan sudah sesuai dengan apa yang dibutuhkan sebelumnya. Sedangkan, untuk sebagian pembaca *Alternate Universe* yang tidak membutuhkan nilai atau pesan, menyebutkan bahwa sudah terpuaskan dengan nilai atau pesan yang didupatkannya. Bagi, sebagian pembaca *Alternate Universe* lainnya, menyebutkan tidak mendapatkan nilai atau pesan dan tidak terpuaskan.

Dalam mengasah kemampuan, pembaca mendapatkan dan terbantu dengan asah kemampuan di dalam *Alternate Universe*. Bentuk dari kemampuan yang didapatkan pembaca adalah kosa kata baru dalam bahasa Inggris, serta grammar untuk percakapan, lalu cara penulisan cerita di dalam *Alternate Universe*, pengembangan alur ceritanya dan pembentukkan karakter dari tokoh-tokoh *Alternate Universe*. Pembaca yang memiliki kebutuhan untuk mengasah kemampuan, menyebutkan sudah merasa terpuaskan dengan yang didapatkan dalam *Alternate Universe*. Karena, kemampuan yang didapatkan sudah sesuai

dengan apa yang dibutuhkan sebelumnya. Lalu untuk sebagian pembaca merasa tidak terpuaskan dengan kemampuan yang didapatkan.

Sebagian pembaca *Alternate Universe* mendapatkan contoh perilaku baik di dalam *Alternate Universe*. Bentuk dari perilaku baik yang didapatkan oleh sebagian pembaca mengenai rasa tanggung jawab, serta perilaku yang tidak mudah menyerah dan perilaku saat menyikapi teman yang bermasalah. Dari pembaca yang sebelumnya memiliki kebutuhan untuk mendapatkan contoh perilaku baik, menyebutkan sudah merasa terpuaskan dengan apa yang didapatkan dalam *Alternate Universe*. Karena, contoh perilaku baik yang didapatkan sudah sesuai dengan yang dibutuhkan sebelumnya. Sedangkan, untuk sebagian pembaca *Alternate Universe* yang tidak membutuhkan contoh perilaku baik, menyebutkan bahwa sudah terpuaskan dengan nilai atau pesan yang didupatkannya. Bagi, sebagian pembaca *Alternate Universe* lainnya, menyebutkan tidak mendapatkan contoh perilaku baik dan tidak terpuaskan.

Pembaca *Alternate Universe* mendapatkan teman baru untuk interaksi mengenai *Alternate Universe*. Bentuk dari interaksi bersama dengan teman baru adalah sharing mengenai sudut pandang satu sama lain dan memberikan spoiler terkait *Alternate Universe* yang sedang dibaca. Pembaca yang memiliki kebutuhan untuk mendapatkan teman baru dalam interaksi mengenai *Alternate Universe*, menyebutkan sudah merasa terpuaskan dengan interaksi yang didapatkan. Karena, interaksi dengan teman baru yang didapatkan tersebut sudah sesuai dengan yang dibutuhkan sebelumnya.

Dalam hiburan, pembaca mendapatkan hiburan di dalam *Alternate Universe*. Hiburan di *Alternate Universe* yang didapatkan oleh pembaca sebagian berasal dari *Alternate Universe* dengan genre komedi, bentuk dari hiburan tersebut berupa tingkah laku dari setiap tokohnya dan alur ceritanya. Selain itu, hiburan juga didapatkan dari *Alternate Universe* genre *romance*, bentuk hiburan yang didapatkan merupakan suasana hati yang senang atau salah tingkah. Pembaca yang memiliki kebutuhan untuk mengasah kemampuan, menyebutkan sudah merasa terpuaskan dengan yang didapatkan dalam *Alternate Universe*. Karena, kemampuan yang didapatkan sudah sesuai dengan apa yang dibutuhkan sebelumnya. Lalu untuk sebagian pembaca merasa tidak terpuaskan dengan kemampuan yang didapatkan.

Dari kepuasan yang didapatkan oleh setiap pembaca *Alternate Universe* mengenai kebutuhannya. Maka dapat disimpulkan bahwa sebagian pembaca sudah merasa terpuaskan karena *Alternate Universe* sudah memenuhi kebutuhannya. Sedangkan sebagian pembaca *Alternate Universe* belum merasa terpuaskan.

5.2. Saran

Berdasarkan pada penelitian yang telah selesai dikaji, peneliti memberikan saran terbagi menjadi dua jenis, yaitu:

5.2.1. Saran Akademis

1. Peneliti berharap, adanya penelitian selanjutnya mengenai motif dan • kepuasan pada *Alternate Universe* dengan menggunakan metode penelitian yang berbeda yaitu metode penelitian kuantitatif.
2. Peneliti berharap, peneliti selanjutnya dapat mengembangkan penelitian ini dengan menggunakan subjek penelitian yang berbeda dari penelitian ini, contohnya menggunakan subjek penelitiannya adalah laki-laki.

5.2.2. Saran Praktis

Berdasarkan pada hasil yang didapatkan pada penelitian ini menunjukkan bahwa adanya kebutuhan atau motif dari setiap pembaca *Alternate Universe*. Namun, penelitian ini menemukan bahwa adanya pembaca yang belum merasa terpuaskan karena *Alternate Universe* belum memenuhi kebutuhan. Maka penelitian ini dapat dijadikan acuan kepada penulis *Alternate Universe* untuk melihat kebutuhan seperti apa yang dibutuhkan oleh para pembaca *Alternate Universe*.